

## EL ECONOMISTA

# Fuentes parlamentarias acusan que Venezuela no ha pagado al CAF

Una fuente de la CAF que habló bajo condición de anonimato dijo que Venezuela ya ha incumplido antes con pagos de intereses para la fecha pactada, pero finalmente "termina pagando".

REUTERS

JUN 8, 2017 | 18:40

Venezuela incumplió esta semana el pago de 30 millones de dólares correspondientes a intereses de préstamos contraídos con la CAF, dijeron el jueves a la agencia Reuters dos fuentes legislativas, agregando que el país petrolero entró en un período de gracia de 30 días.

"Confirmado el incumplimiento por parte de Venezuela del pago de intereses a la CAF", dijo una fuente parlamentaria que solicitó el anonimato porque no está autorizada a dar declaraciones. "Entra en período de gracia contractual, antes de declarar cesación de pagos", agregó.

Sin embargo, no quedó claro de inmediato si Venezuela entraría en default con la CAF —el Banco de Desarrollo de América Latina, con sede en Caracas— una vez transcurrido el mes sin emitir el pago.

La CAF no estuvo disponible inmediatamente para comentar. Reuters tampoco obtuvo una respuesta de los Ministerios de Finanzas ni Comunicaciones del país sudamericano.

Sin embargo, una fuente de la CAF que habló bajo condición de anonimato dijo que Venezuela ya ha incumplido antes con pagos de intereses para la fecha pactada, pero finalmente "termina pagando".

Venezuela enfrenta una delicada situación financiera con pesados pagos de bonos en los próximos meses, en medio de un fuerte desplome de sus ingresos producto de la caída de los precios del crudo.

En la semana, el Gobierno socialista de Nicolás Maduro dijo que ha estado sosteniendo negociaciones con Rusia sobre una reestructuración de su deuda por 1,000 millones de dólares.

Además, ha estado ofreciendo bonos con grandes descuentos con el objetivo de levantar dinero fresco que sostenga a una economía en crisis.

Las operaciones recibieron críticas del Parlamento venezolano, de mayoría opositora, que acusa a los bancos de financiar a un "dictador" y elevar los riesgos reputacionales y legales del país petrolero.

Las fuentes legislativas consultadas por Reuters aseguraron que el 16 por ciento de la cartera crediticia de la CAF corresponde a Venezuela, por lo que una cesación de pagos podría golpear la calificación del banco que, según Standard & Poor's y Fitch es de "AA-".

El informe anual de la CAF para el 2016 dice que Venezuela recibió 1,900 millones de dólares del banco entre el 2012 y el 2016. Sólo el año pasado, la CAF aprobó 541 millones de dólares para el país.

CAF es un importante prestamista para proyectos de infraestructura y desarrollo de los sectores público y privado, así como la cooperación técnica y otros servicios especializados.

El banco está conformado por 19 países —17 de América Latina y el Caribe, España y Portugal— y 13 bancos privados de la región.